

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

Öffentlich

| | | |
|--|-------------------|------------|
| Stadtamt | Stellungnahme-Nr. | Datum |
| FB 40 | S0148/11 | 09.06.2011 |
| zum/zur | | |
| F0090/11 Fraktion CDU/BfM | | |
| Bezeichnung | | |
| Finanzielle Situation der Magdeburger Sportvereine | | |
| Verteiler | Tag | |
| Der Oberbürgermeister | 21.06.2011 | |

Der Fraktion CDU/BfM ist entsprechend der Anfrage vom 24.05.2011 bekannt geworden, dass sich die finanzielle Situation verschiedener Magdeburger Sportvereine massiv zugespitzt haben soll. Als Grund wurde u. a. genannt, dass die Sportförderung der Landeshauptstadt nur im relativ geringen Umfang ausgezahlt worden sei.

Um die Beantwortung nachfolgender Fragen wurde gebeten:

1. Wie stellt sich die Situation aus Sicht der Stadtverwaltung dar?

Im Haushalt der Stadt stehen im Jahr 2011 zur Förderung der Sportvereine 780.000 EUR für laufende Sportförderung und 150.000 EUR für investive Maßnahmen der Sportvereine zur Verfügung.

Die Vergabekommission Sportfördermittel hat mit Beschluss des Ausschusses für Bildung, Schule und Sport vom 08. März 2011 die konkrete Aufteilung der Mittel auf die Sportvereine beschlossen. Der Fachbereich Schule und Sport arbeitet derzeit an der sukzessiven und zügigen Bearbeitung der Anträge von Sportvereinen auf Zuwendung im Rahmen der Sportförderung.

Dabei ist es nicht zutreffend, dass den Sportvereinen die Auszahlung der Mittel ganz oder teilweise vorenthalten wird. Nachdem die Zuwendungsbescheide bei den Zuwendungsempfängern eingetroffen sind, können die Mittel entsprechend dem Bedarf unter Berücksichtigung der rechtlichen Vorgaben abgerufen werden. Sobald eine Mittelabforderung im Fachbereich eingeht, wird die Auszahlung der Mittel umgehend veranlasst.

Gründe für mögliche Verzögerungen sind häufig unvollständige Anträge, die es erforderlich machen, dass notwendige Unterlagen nachgefordert werden. Bei derartigen Feststellungen werden die betroffenen Vereine sofort schriftlich informiert.

Aktuell (Stand 08.06.2011) sind im konsumtiven Bereich 537.950,00 EUR (~69 %) beschieden, die abgerufen werden können. Abgerufen und ausgezahlt wurden bisher 251.878.63 EUR.

Im investiven Bereich sind bisher 75.000 EUR (50 %) beschieden, von denen 23.345 EUR für die Baumaßnahme des Budo-Karate-Club Magdeburg in der Weitlingstraße ausgezahlt wurden.

- 2. Welche Möglichkeiten sieht die Stadtverwaltung, den Magdeburger Sportvereinen zeitnah die bewilligten Fördergelder zu überweisen, damit diese ihre so wichtige Arbeit wieder mit voller Kraft leisten können?*

Der Fachbereich Schule und Sport ist stets um eine gute Zusammenarbeit mit den Sportvereinen bemüht. Es besteht insbesondere mit den Vereinen Kontakt, die noch Unterlagen nachreichen müssen. Sollten Umstände eintreten, die eine besondere Dringlichkeit der Auszahlung der Fördermittel notwendig machen, besteht vorbehaltlich der Einhaltung der rechtlichen Vorgaben auch die Möglichkeit, mit Abschlagszahlungen die Liquidität der Vereine sofort und schnell zu sichern.

Derzeit liegt jedoch dem Fachbereich Schule und Sport kein Antrag auf Dringlichkeit vor.

Dr. Koch